

EL PUEBLO

Diario Republicano de Alicante

AÑO VIII

Número suelto 5 céntimos

Alicante: Vierues 1o de Junio de 1910

Redacción y Administración, Castaños, 44

Núm. 4.1o7

Discurso de MELQUIADES ALVAREZ

La cola de un discurso

El grandilocuente discurso de Melquiades Alvarez, al igual que el tan cacareado cometa de Halley, trae cola, y muy larga.

Los periódicos monárquicos al comentarlos, incurrían en contradicciones tan palmarias, como las de, en un artículo llamar la atención sobre su importancia y trascendencia, y en otro artículo publicado en el mismo número, considerarlo como fuegos fatuos, como vana palabrería, como alardes retóricos sin finalidad práctica.

A nuestros enemigos, no les cabe en la mente que Pablo Iglesias y Melquiades Alvarez, marchen acordes, y nada más natural que esto, ya que simples diferencias circunstanciales les tenían separados. Pero en lo esencial, en lo fundamental, siempre han coincidido, esto es, en lo que, con la forma de gobierno existente, nada beneficioso para la prosperidad del país y para las reivindicaciones sociales, ha de hacerse, siquiera alguien lo intente.

Hay una fuerza oculta, rodeada de misterios, que apesar de aparecer como fantasma, tiene poder suficiente para que ante su poder, los hombres mejor animados, tengan que rendirse inconscientemente, como seres sin voluntad propia.

Ese agente fantasmagórico, se muestra enérgico, imponente, avasallador en las naciones débiles, y sumiso, débil, suplicante, ante los pueblos viriles.

Pero no porque aparezca como sombras, es incombatible. Los fantasmas nacen de la superstición y del fanatismo; combatamos ambas cosas, y habremos vencido.

Ese veto que se pone a toda reforma progresiva que en España se intenta, tiene sus orígenes en el confesionario, sus agentes son esas juntas de damas linajudas de estirpe, aunque muchas veces sus almas no sean dignas de honores; en la hipocresía ambiente de los que en la intimidad combaten al fanatismo, y en la vida oficial lo fomentan; en los que para disfrutar un ambicionado cargo, hacen trizas su conciencia, y para que no decirlo, en nosotros mismos, que por sobra de cobardía ó por falta de valor, consentimos este estado de cosas, limitándonos de vez en cuando a lanzar cuatro gritos, cinco imprecaciones y media docena de amenazas, de las cuales nuestros enemigos se ríen, y hacen muy bien.

¿Lo que nos tenía en esa semipasividad, lo que refrenaba nuestra acometividad impulsiva, era la desunión de las fuerzas republicanas? Pues desde el domingo pasado el inconveniente ha desaparecido. Si no aprovechamos la ocasión, a nadie hay que culpar de las desdichas de la patria, puesto que entre autores, cómplices e incubridores, nos contaremos todos los españoles.

Si hemos de seguir como hasta hoy, dejemos a los monárquicos que chispeen a costa del discurso de Melquiades Alvarez.

Pero si por el contrario, y lo más probable es que así sea, estamos decididos a salvar la honra de España, podemos decir a los *carrinches* de la monarquía:

«Rira bien qui rira le dernier».

EL DISCURSO

Creemos oportuno reproducir el grandioso discurso pronunciado por el ilustre republicano don Melquiades Alvarez, discurso que ha producido el mayor de los entusiasmos en los republicanos, y gran revuelo entre los monárquicos.

Vencidos y vencedores

Habéis escuchado, correligionarios, a los vencidos en las últimas elecciones; todos se han expresado contra el Gobierno; algunos con amargura y otros con ira, movidos, no por el despecho, sino por un espíritu de justicia. Con amargura, porque es de lamentar que el Gobierno que se llama democrático, que debiera ser el primero en enaltecer la soberanía popular, hubiera pretendido suplantarla mediante una falsa representación, en beneficio exclusivo de los intereses de la corona. Con ira, porque me explico que se rebelen contra el ultraje todos los elementos republicanos que representaban al pueblo y que han sido perseguidos por el Poder público para favorecer los intereses de la plutocracia y de los conservadores.

Vencidos y vencedores, estamos satisfechos: hemos peleado contra los caciques y contra los plutócratas, contra la Iglesia y contra el Poder civil, contra los liberales y contra los conservadores, y hemos alcanzado una numerosa representación parlamentaria que simboliza nuestro poder, y que será anuncio de futuras y más definitivas conquistas.

Vitalidad del republicanismo

Pero, dejémonos de cosas pequeñas, correligionarios. Yo admiro este espectáculo. Yo me siento realmente emocionado.

Estamos proscriptos del Poder hace muy cerca de 40 años; han desaparecido los principales jefes del partido republicano, aquellos que luchaban con el prestigio sólido que da la Historia; nos hemos despedazado a diario en una lucha intestina, movidos unas veces por grandes razones, y otras por injustificadas rencillas personales, y, a pesar de este calvario tremendo, tras del cual pareciera lógico que se apoderase del pueblo el desengaño y la duda, la fe en las ideas es cada día mayor y el partido republicano se presenta hoy ante España más vigoroso y potente que nunca, dispuesto a redimir la patria, empleando para ello todo linaje de sacrificios. (Grandes aplausos).

Necesidad de la Concentración

No estamos solos los republicanos, porque solos, aún siendo muchos, seríamos impotentes para la victoria; nos acompañan, desde luego, los socialistas, y yo declaro que los he combatido muchas veces, sin regatearles jamás el aplauso y la admiración que me han inspirado siempre su disciplina y su desinterés; pero yo declaro aquí que representan, seguramente, el ideal y la fuerza del porvenir, y que necesitan ver afirmados en España la legalidad y el derecho para que puedan realizar algún día esa República social, fundada exclusivamente sobre la soberanía del trabajo. (Grandes aplausos).

Y yo he venido a esto. He venido a decir, correligionarios de Madrid, que necesitamos mantener la conjunción republicano-socialista, porque es el ejército más poderoso con que cuenta España para defender la libertad. Porque es, además, la única garantía de que no volveremos a caer en aquellas vergüenzas de la reacción fernandina con que nos deshonró Maura en los últimos meses de su Gobierno. (Muy bien). Porque es, además, la única fuerza positiva revolucionaria, que con reflexión, con calma y patriotismo habrá de utilizarse para proclamar en su día la República. (Muy bien; muy bien).

Fracaso del bloque

No deben extrañaros estas manifestaciones que acabo de hacer; responden, en

realidad, a mis ideas y a mis sentimientos de siempre. Yo he sido, como sabéis, pregonero, durante mucho tiempo, de una alianza liberal, en la que tenían cabida todos los que ostentaban aquella significación política, monárquicos y republicanos, liberales y demócratas, ácratas y socialistas; todos los que rendían culto a las ideas de la Revolución de Septiembre; todos los que deseaban sinceramente afirmar la secularización de la vida del Estado y por ende, la independencia del poder civil. Creía, entonces—sigo creyendo ahora—que es imposible en España consolidar seriamente obra democrática alguna en tanto no desaparezca un régimen político mediatizado, que permite al Romano Pontífice compartir la soberanía civilísima del Poder soberano.

Aquella alianza fracasó porque en las filas de ciertos partidos abundan los débiles y los traidores; pero aquella alianza demostró al país que España no vivirá jamás la vida espléndida de la civilización, en tanto haya un régimen que premia la perfidia con el poder y sacrifica a su egoísmo los altos intereses de la nación. (Grandes aplausos).

Por eso hoy, correligionarios, por eso hoy la única esperanza de redención se fija en nuestras filas. Por eso hoy nos presta su apoyo la clase neutra, convencida de que nosotros, haciendo honor a las ideas, vinculamos temporalmente la lealtad y el patriotismo. Por eso hoy están con nosotros los intelectuales, los obreros, la pequeña burguesía, todo lo que vive de la ciencia y del trabajo, penetrados de que en España sólo la República es inseparable de su progreso, del afianzamiento de la libertad, de la conclusión de la teocracia, del triunfo definitivo de la justicia. (Aplausos).

Desinterés y prudencia

Pero dejadme decir, con toda franqueza, mi pensamiento.

Por lo mismo que somos la esperanza, y lo somos por el descrédito del régimen, necesitamos consolidar nuestro crédito; y no lo olvidéis: para—esto, republicanos de Madrid, es indispensable, absolutamente indispensable, extremar el desinterés, extremar el patriotismo, extremar, si es posible, la prudencia.

Hace pocos días, apenas hará una semana, un insigne literato francés, Anatole France, dirigiéndose a la juventud de París, ensalzaba la utopía como el origen de todo progreso y estigmatizaba públicamente la prudencia como la más vil y más despreciable de las virtudes.

Yo me explico este lenguaje en labios de un precursor que se dirige a la juventud y la excita noblemente a soñar, y me lo explico porque los sueños del pensamiento son clarividencia profética del espíritu y ellos despiertan las energías dormidas de la voluntad, a fin de que puedan realizar aquello que exige el alto interés de la patria y que exige también el supremo interés de la civilización. (Muy bien, muy bien). Pero, señores, si me explico este lenguaje en labios de un precursor no me lo puedo explicar, no quiero explicármelo, en quienes pretenden, por lo menos, hablar al pueblo ante la posibilidad de que puedan ser gobernantes algún día. No. El primero se dirige a la multitud para enardecerla; el segundo, para electionarla; y yo debo decir, correligionarios de Madrid: hay que ser prudentes, porque la prudencia es la virtud reflexiva de los pueblos varoniles que saben lo que quieren y a dónde van: que no se asustan de las ideas por radicales que sean, ni se amedrentan jamás ante las revoluciones cuando llega el momento culminante de realizarlas; pero que no quieren perder el tiempo en amenazas verbalistas, ni en agitaciones extremadas del motín escandaloso y callejero.

Yo os digo, correligionarios de Madrid, abundando en las propias ideas que acaba de verter el apóstol del socialismo: hay que ser desinteresados, porque el

desinterés es, en la vida pública, lo que más enaltece a los hombres y a los partidos, dando así el espectáculo de que conquistemos el Poder, no por repartirlo, como botín de guerra, entre nuestros amigos, sino para servir los intereses del país, sirviendo también honradamente las ideas y los compromisos. Hay que ser patriotas, tenedlo presente; hay que ser patriotas, porque la patria es el amor permanente del espíritu, y en ella debe inspirarse toda la obra de los partidos, a fin de conquistar algún día la opinión y conseguir el éxito legítimo de nuestras reivindicaciones políticas.

Cordialidad y tendencias

Pero, además de esta prudencia, váis a permitirme que yo os diga lo que tenemos que hacer los republicanos, los que estamos en relaciones de cordialidad íntima y común, aquello que demanda la patria, aquello que exige el interés supremo de la libertad; pero yo considero que dentro del partido republicano, sin mengua de la unidad de conducta, deben existir dos tendencias perfectamente definidas y contrapuestas: una tendencia muy radical, avanzada, que mire al porvenir más que al presente, que lleve en su seno la fuerza propulsora de las nuevas ideas y que vaya recogiendo en la vida colectiva todos los anhelos reformadores de las manifestaciones más progresivas, hasta las mayores audacias del pensamiento. (Muy bien).

Otra tendencia gubernamental—no me atrevo a calificarla de conservadora—oportunistas, que mira más a la realidad del presente que a las posibilidades lógicas del porvenir; que no repudie ni por ilegales ni por peligrosas ninguna clase de ideas, pero que vaya seleccionando las más prácticas, enlazándolas, a ser posible, con el pasado, y colaborando así eficazmente en la obra fecunda y redentora del progreso humano. Y yo lo declaro sinceramente: por mis ideas de siempre, por mi temperamento, por mi conducta, pertenezco a esta tendencia gubernamental, y espero, además, que teniendo, como tenemos, ilustres correligionarios en quienes se vincula la ciencia y la pureza inmaculada de la virtud, se llegue a formar un partido gubernamental vigoroso, potente, que sirva de garantía a las clases conservadoras, infundiéndoles la confianza de que el cambio de régimen no llevará aparejadas en nuestro país ni turbulencias ni indisciplina. Un partido que sirva también de auxiliar poderoso a la República, porque habrá de cooperar a que una vez proclamada, se vaya aclimantando en el ambiente de nuestra patria, sobre la base de la libertad y el orden, sin sacudidas bruscas, sin conmociones violentas, sin desgarramientos intestinos y fratricidas.

No creáis—me importa fijar bien las ideas en esta materia, no creáis que por ser gubernamentales, somos partidarios del *statu quo*, enemigos sistemáticos de toda reforma ni que hayamos de santificar desde el Poder las iniquidades sociales existentes; sería disparatado presumirlo. No: Lo que yo quiero decir es que la República tendrá que mantener un profundo respeto a los intereses legítimos, para que no concite contra sí todos los odios y corra el peligro de desaparecer, creyendo algunos que se trata de una autocracia expoliadora y anárquica.

Lo que yo digo es que necesitamos, por lo mismo que somos republicanos, robustecer la autoridad para impedir que ni un momento se cobije en su sombra el reinado de la violencia. Lo que yo digo es que necesitamos mantener el ejercicio de todos los derechos, porque es el único medio de que pueda prevalecer, a título de soberanía, la voluntad legítima del pueblo. Y yo os digo también que habremos de modificar la estructura del Estado, respondiendo a esta idea de solidaridad que domina al mundo, no de una manera desatinada, sino con discreción

con mesura, con la habilidad técnica de un gobernante, el que, como el Argos de la fábula mitológica, necesita tener cien ojos para ir sorprendiendo en todo momento las palpitaciones más débiles de la vida colectiva. (Muy bien).

Programa de reformas

Pero, ¿reformas nosotros?; ya lo creo que tenemos que hacerlas. Como que vamos muy a la zaga del mandó y no seremos en realidad un pueblo libre, ni tendremos asegurada nuestra independencia, en tanto no merezcamos, cuanto menos, el respeto de las Naciones civilizadas.

Decidlo a nuestros enemigos; hay reformas que son de derecho de gentes, que forman el patrimonio espiritual político de la humanidad entera, que están consagradas ya como definitivas en todos los pueblos cultos de la tierra. ¿Reformas nosotros?; ya lo creo; hay que hacer muchas; hay que sacudir, por de pronto, el yugo de la teocracia que nos esclaviza a la Iglesia, la cual, con el auxilio del poder público, durante varios siglos, ha ido forjando la mentalidad de la raza, entenebreciéndola, a ratos con los delirios de la superstición y del fanatismo, haciéndonos pensar constantemente en la muerte, sin duda con el propósito de inutilizarnos para estas luchas generosas y fecundas de la vida.

Hay que hacer del problema pedagógico el primer problema de la política nacional, difundiendo la cultura y la educación por todas partes con tal derroche por parte del Estado, que peque de pródigo; con tal acierto, que bajo su influjo se pueda reconstituir un pueblo nuevo, inteligente, laborioso, activo; enamorado de la justicia, con la conciencia de su poder y de su fuerza hasta el punto de imponer en todo momento su voluntad y sus ideas. (Muy bien; muy bien).

Hay que hacer más, y lo tienen que hacer los mismos gubernamentales. Hay que llevar a la jurisdicción ordinaria, por interés de la justicia y por amor al Ejército, el conocimiento de ciertos delitos que la torpeza ó la cobardía del Poder público integró indebidamente a la competencia del fuero militar. (Aplausos y bravos).

En esta materia hay que hacer más: hay que modificar el procedimiento militar vigente, que más que garantía de justicia parece un artificio curialesco, obra de rúbulas más que de legisladores sensatos, y que en vez de favorecer a los reos evita que muchas veces puedan vindicar cumplidamente su inocencia y su inculpabilidad.

Hay que hacer algo más por nuestra parte. Tenemos, correligionarios, que democratizar la Hacienda, reintegrando al Estado todos los monopolios que hoy son granjería de empresas plutocráticas, y tenemos que reformar un régimen fiscal odioso y anti-cuado, que sólo ha servido para favorecer a los ricos; pero para agobiar siempre a la clase media y a los proletarios. (Grandes aplausos).

Y sobre esto, por lo menos, a la par que esto, simultáneamente con esto, tenemos que cumplir nuestro deber, que es secularizar la vida del Estado, desde la libertad de cultos hasta el matrimonio civil; desde la disolución de los Ordenes monásticas hasta la escuela neutral y laica, porque correligionarios, tenemos que evitar el triste espectáculo de este país, donde presen-

NO CONFUNDIRSE

Con la de al lado

ACEVEDO

NO CONFUNDIRSE

Con la de al lado

PRINCESA, 16

Unica y verdadera sombrerería ACEVEDO — Esta casa no tiene sucursal en Alicante
 Gran surtido en Sombreros de Paja para caballeros, y niños.—Ultimas novedades en SOMBREROS y GORRAS del país y extranjera
 para la temporada de verano. Exclusiva para la venta de sombrero «Laville»

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

(On parle français)

clamos todos los días el éxodo de millares de trabajadores que van á dejar las tierras y el contraste que forma la invasión creciente de las Ordenes monásticas, que vienen á apoderarse de la juventud y de la riqueza, con promesas celestiales y con amenazas ridículas de castigos en la otra vida. (Aplausos.)
 Y así somos los gubernamentales,

que hemos dado el ósculo de paz á todas las facciones repblicas, y que hemos estrechado la mano de cariñosos aliados con los socialistas, porque los elementos de la izquierda tenemos que salvar á España de este abismo, de esta vergüenza, á donde la han conducido los reaccionarios. (Aplausos.)
Se continuará.

¡A VALENCIA!

REPUBLICANOS: Nuestros hermanos de Valencia nos reclaman para dar mayor realce á la gran manifestación anticlerical que han organizado para el domingo próximo.

Respondemos á su llamamiento, y al efecto, presididos por una comisión de concejales republicanos de nuestro Ayuntamiento, saldremos el sábado en el tren mixto.

Cuanto correligionarios deseen dar un fraternal abrazo á los valientes republicanos de Valencia, pueden sumarse á la expedición, ya que el viaje resulta económico y la estancia en aquella ciudad se reducirá á unas cuantas horas.

Al acto es conveniente que se envíen las adhesiones de cuantas agrupaciones simpaticen con la idea inicial.

Republicanos: Procurad que la representación que de Alicante vaya, sea o más numerosa posible!

POLÍTICA

Hasta ahora teníamos á nuestro colega «Eco de Levante» como á periódico independiente, aunque alguien le creyese canalejista, pero resulta, según declaración hecha en su número del miércoles, ser republicano radical, cuando llama correligionario á don Toribio Iscar, que tenemos la seguridad de que permanece fiel á sus ideas.

Nuestro estimado compañero y correligionario «Eco de Levante», dice que el señor Díaz Moreu, senador, no es de los que aceptan una representación para lucirla como cargo honorífico, sino que se dispone á tomar parte activísima en las tareas parlamentarias.

De lo cual se desprende que los que vayan á las Cortes y no intervengan en los debates, ostentan cargos honoríficos.

¿Será alusión al señor Díaz Moreu, diputado?

Buen número de republicanos alicantinos se disponen á marchar á Valencia mañana sábado, con objeto de asistir á la gran manifestación liberal organizada para el domingo.

Aludidos directamente por el estimado colega «El Correo», hemos de decirle que nuestro queridísimo amigo y correligionario don José Guardiola Ortiz, no piensa abjurar de los ideales que forman la convicción de su alma.

Terminantemente lo manifestó el domingo pasado en el Teatro de Verano, á cuya reunión, á pesar de estar hecha la convocatoria para los republicanos, acudieron varios caracterizados conservadores que podrán informar al colega.

Lo del contrabando

El asunto de la captura del falucho Nelson, parece que se complica. Esta mañana ha comenzado la ope-

ración de descarga del género que conducía el falucho citado.

La operación ha sido presenciada por el señor Comandante de Masina de este puerto, el Cónsul de Inglaterra y el Notario don Lorenzo de Irizar, á instancia del referido funcionario británico.

Se asegura que el Armador de dicho buque ha requerido al Cónsul inglés, para que se interese en todos los trámites, para en su día hacer las reclamaciones oportunas.

Han aparecido 226 bultos, según conocimiento presentado, de lo cual se desprende que no es cierto que la tripulación del falucho Nelson arrojarase carga al mar, según se desprende del acta de aprehensión.

Además, también se dice, que la captura se verificó á 20 ó 22 millas, ó sea fuera de aguas jurisdiccionales, á pesar de que el falucho está matriculado en Gibraltar.

También ha producido extrañeza el que los presuntos reos estén presos en la cárcel de este partido y á disposición de las autoridades de Marina, cuando creemos que la Ley dispone que esta clase de delitos son de la exclusiva competencia del señor Delegado de Hacienda.

La tal aprehensión, promete dar mucho juego.

Círculo republicano de Alicante

Se convoca á todos los socios de este Círculo en única convocatoria á la Junta general extraordinaria que tendrá lugar mañana á las nueve de la noche en su domicilio social, Liorna, 11, pral.

Alicante 10 Junio 1910.—El secretario, R. Tomás.

NOTA.—Es tal el número de socios inscritos estos últimos días, que, no pudiendo pasar convocatoria domiciliaria como es costumbre, se hace por medio de la Prensa para conocimiento de todos.

EN LA AUDIENCIA

SIGUE LA CAUSA

Continuación de la sesión de ayer

Pedro Murcia, vigilante nocturno. A instancias del señor fiscal y acusador privado, relata la parte que desempeñó en el hecho que se ventila. Sus acusaciones contra el procesado, son causa de que éste se levante airado y acuse al testigo de hechos privados relacionados con la familia del interfecto que el señor Guardiola pide que consten en el acta.

Murcia, sereno, tranquilo y con palabra firme rechaza aquellas acusaciones.

El señor Presidente, con energía, retira la palabra al procesado.

Sigue el Murcia relatando los hechos á las preguntas que se le hacen, y, una vez que termina, se suspende la sesión hasta hoy á las nueve y media.

LA SESIÓN DE HOY

Reanudada ésta, la primera que entra á declarar se llama Manuela Estela, hija política del interfecto.

Su declaración es casi idéntica á las manifestadas por su familia, y, por lo tanto, de verdadero cargo contra el procesado.

Comparece Andrés Gandolfo, y, á instancias del señor fiscal y acusador privado, refiere cómo se enteró del hecho y el porqué fué á la casa de la familia de Antonio Morote.

Al ser interrogado respecto al concepto que le merece la familia de la víctima, contesta que intachable.

Luego la defensa le indica uno de los bancos para que diga prácticamente como se encontraba el cadáver aquella noche. El testigo lo realiza y se retira.

José Campos López; este testigo nada nuevo aporta, pero hace constar que la navaja que vió al procesado era de diez muelles.

Después de ser interrogado brevemente por el acusador privado y fiscal se retira.

Testigos de la defensa

Entra en la sala Antonio Seva, que es compañero de trabajo del procesado, y á las preguntas de la defensa contesta afirmativamente.

Interrogado por el fiscal y acusador privado, nada de lo manifestado por el testigo contiene verdadero valor ni interés.

Evaristo Martínez, es el barbero que afeitó la noche de autos al Rafael Rubio. Interrogado por la defensa, dice, que nada anormal notó y refiere las pocas frases que cambió con el procesado.

El señor Guardiola le interroga brevemente y se retira el testigo.

Joaquín Belda. No comparece.

Antonio Martí, sargento de la guardia municipal. A las preguntas que se le hacen, refiere lo expuesto por testigos anteriores y las gestiones que aquella noche practicó.

A instancias del acusador privado señor Guardiola, se pide que las declaraciones que acaba de manifestar el testigo, consten en acta.

Después fiscal y acusador ruegan al

Pedro Llorca

Casa en Valencia y Alicante



Servicio de vapores para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Matanzas y New-Orleans.
 Para Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.
 Para Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, México y San Francisco de California.
 Para Colonias Francesas, Inglesas, Portuguesas, Libéria, Alemanas, Españolas y Congo.
 Servicio para la Costa y Norte de España.

* MOLINA Y SANCHEZ *

Representantes depositarios de la cerveza

E. PETRY (ANTES LUIS MORITZ)

Depósito de ácido carbónico para la fabricación de bebidas gaseosas y presión de cerveza.

Representantes del Vermouth Torino de la casa Martini y Rossi de Turin. Vinos finos de Mosca, claretes, tintos y blancos, servicios á domicilio en barriles y embotellados.—Economía en los precios.

Los encargos: Plaza de Chapí, núm. 5 (antes Teatro).

CALZADO MALLORQUIN

Procedente de las mejores fábricas de Palma

Esmerada construcción, elegante forma y reconocida solidez
 Precios sin competencia

No equivocar: Castaños, 37, Esquina á la Plaza del Teatro.

DOCTOR GÓMEZ LLUECA

Consulta de MEDICINA y CIRUGIA general de once á una

ESPECIAL DE

Oto-rino-laringología

(Garganta Nariz y Oídos)

De cinco á seis

CALLE MAYOR, 25, PRINCIPAL

testigo señale la postura en que yacía el cadáver de Antonio Morote, y el declarante lo hace; pero en vista de la contradicción que existe entre el testigo Gandolfo y el Martí, es llamado el primero para poder apreciar qué posición era la que tenía el cadáver la noche de autos, apreciándose, después de un detenido examen de pruebas, que el testigo Gandolfo estaba en lo cierto, pues el sargento Martí terminó por estar en un todo conforme.

Durante esta prueba se promovió un pequeño incidente que la presidencia calma con sinceras y francas manifestaciones, volviendo á entrar en la sala Gandolfo.

Comparece Joaquín Belda y refiere á instancias del tribunal, la postura que guardaba el cadáver de la víctima. Este testigo también es careado con el sargento Martí.

Declara Juan Mateu, guardia municipal, y, su declaración carece de interés, por no recordar qué posición ostentaba el cadáver.

Rafael Huertas, no comparece.
 Ramón Martínez. También es objeto este testigo de un careo con el señor Martí, respecto á la posición en que estaba el cadáver.

A continuación declara el testigo Beviá, y á las preguntas que le dirige la defensa, dice, que no cree capaz al

procesado de matar á nadie, y, si lo afirma, es porque así es notorio en el vecindario.

El señor Guardiola le interroga hábilmente, y se retira este testigo.

Entra en la sala la testigo Visitación Juan Beltrá y refiere que en una comilona verificada en casa de la familia del interfecto, veinte días después de la noche de autos, oyó frases en que se acusaban unos á otros; pero, en vista de lo manifestado por la testigo, los señores Ballesteros y Guardiola piden á la sala un careo, el que se realiza, promoviéndose un gran alboroto entre la testigo y la familia de la víctima, que la presidencia corta, haciendo retirar á los careados.

De este hecho no queremos formar juicios, dejándolo al elevado criterio del tribunal.

Al retirarse de la sala Dolores Morote, hija de la víctima, es presa de un síncope, teniendo necesidad de ser socorrida por los empleados de la Audiencia.

Se suspende la vista por quince minutos.

Trascurrido este tiempo, empieza su informe el señor fiscal, don Aurelio Ballesteros, del que mañana daremos cuenta.

Almacenes de

EL SIGLO

SUCESOR DE

NAVARRO HERMANOS
 Mayor y Pssaje de América

Grupos existencias en todos los tejidos.—Paños y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en Camisería, Corbatería y géneros de punto PRIMERA EN PAÑO
 LOS DÍAS: MANIUA, buclados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 trajes confeccionados para caballeros y niños desde 3 pesetas.—PRECIO FIJO

OH IRLANDO

Está visto que «La Voz de Alicante» se empeña en que nos metamos diariamente con ella.

Regocijada viene anoche porque un maestro laico ha sido condenado á prisión.

¡Valiente caridad evangélica!

El duque de Solferino en reciente proclama que han publicado casi todos los periódicos *carcas*, llama al Ejército, «*hordas que fueron muchas veces cobardemente derrotada en la pasada guerra civil, y que muy pronto volverá á ser vencida y humillada.*»

Nos parece que el *piropito* merece un consejo de guerra.

Un reverendo, cuyo pelo, señales y ganadería no hemos podido averiguar, insultó soezmente al vecindario de Jijona el domingo último. A los hombres les llamó algo así como *carbonos* y á las mujeres poco menos que *puercas*.

Esto dicho desde la cátedra del Espíritu de vino, digo, Santo, ¡figúrense los lectores el efecto que produciría!

El pueblo se amotinó, y el buen páter, que seguramente no se habrá instruído en una escuela laica, tuvo que salirse por pies, no sin antes haber escuchado los ímpíos acordes de «La Marsellesa» é «Himno de Riego» con que le obsequió el vecindario.

¿Esa manera de predicar, es tabernaria, doña Virtudes?

¡Oh, la impiedad se apodera de España; ya no se deja barbarizar impunemente á la gente de tonsura y de cerquillo!

NOTICIAS

Anoche á las tres y cuarenta minutos exactos, empezó la bronca más fenomenal que ha registrado la historia en la plaza de Chapi de esta ciudad.

Tales proporciones tomó el escandalazo, que varios vecinos que dormían tranquilamente fueron despertados, suponiendo que la terrible fiera Corrupcia había hecho su aparición en dicha vía.

Buen golpe de agentes de la autoridad intervinieron con objeto de apaciguar el furor bélico de los despotricadores escandalosos; pero ello fué según nos enteran, que la conclusión del acto no respondió á la importancia que revistió en sus comienzos, y que los autores y actores, todo en una pieza, de este sainete, se fuesen á su morada á despojarse, mediante sendas horas de reposado y reparador sueño, de ciertos vapores que les impulsaron á sentirse fieros é invencibles gladiadores.

Ignoramos si el hecho habrá trascendido á las esferas donde tales hechos deben solucionarse, pero por si acaso no ha ocurrido así, llamamos la atención para que se indague lo que haya de cierto en el asunto.

Los comienzos de esta bronca se verificaron en la calle de Pizarro.

Esta mañana ha tenido la desgracia de caerse desde el primer piso de una obra en construcción de la calle de Santo Tomás, un albañil que en ella trabaja, produciéndose erosiones en el cuerpo, que afortunadamente carecen de importancia.

Nos informan que ya no hay nada en lo que había tratado respecto al contrato del Teatro de Verano de esta capital.

Ignoramos las causas que hayan hecho variar los propósitos de la empresa arrendadora, cuando tales apariencias de formalidad se exteriorizaban.

Consolémonos, porque no ha de faltar quien emprenda el negocio y presente una excelente compañía.

Ha cesado en el cargo de oficial inspector de Hacienda de esta capital, el oficial de tercera clase, don Eduardo Illán Torros.

Por el Gobierno civil de esta capital, se ha remitido á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, extracto de los impresos para la formación de la estadística de comunidades religiosas.

Ha sido nombrado inspector de Hacienda, don Antonio Gómez Asensio.

Enfermedades de los ojos

Dr. Simó Llobat

OCULISTA DEL HOSPITAL PROVINCIAL DE VALENCIA

-Operaciones en especial-

Consulta de nueve á doce y tres á cinco Hotel Iborra.—ALICANTE

Viajeros

Durante la tarde de ayer y la mañana de hoy, han entrado en esta capital por diferentes vías, los pasajeros siguientes:

Por la de Madrid	345
Por la de Murcia	420
Total	765

La única y verdadera sombrerería ACEVEDO, 16 Princesa, 16, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ya ha recibido los últimos modelos, en sombreros de paja para caballeros y niños, como también grandes novedades en gorras de todas clases y formas, para la temporada de verano.

AVISO.—Esta casa, no teniendo por costumbre de vender los sombreros de paja del año anterior, pone en conocimiento del público que los que no son de la temporada, llevan un 100 por 100 de rebaja, ó sea la mitad de su precio.

Para convenceros de la verdad, no dejéis de visitar esta su casa, antes de hacer sus compras.

No confundirse; única y verdadera sombrerería Acevedo, 16, Princesa, 16.

Servicio Telegrafico

Información general

Varias noticias

En libertad

Barcelona.—Han sido puestos en libertad Enrique Castellote, Alfonso García y Miguel Sánchez detenidos con motivo de los sucesos terroristas.

Congreso algodonnero

Madrid.—El Congreso internacional algodonnero que se ha celebrado en

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han efectuado en este benéfico establecimiento, tres erosiones.

Guardia para mañana: Médico, don Francisco Benitez y don Miguel Gueri. Practicante, don José Mingot.

Para la actual temporada de verano, ha recibido el acreditado establecimiento de tejidos «El Siglo», procedente de los principales centros de la moda un grandioso surtido en todos los artículos que este popular establecimiento de tejidos vende.

Las más altas novedades en lacería, tales como los elegantes cortes de vestidos Chantúg, Voáls, Estamines, Bengalinas y Otermanes gran fantasía.

Inmenso surtido en Echarpes y blusas de escage confeccionadas á precios sin competencia.

Ayer fué denunciado el contratista de la limpieza pública, señor Bronchal, por incumplimiento del contrato.

Por la primera autoridad civil de esta provincia, se han impuesto multas á varios vecinos de esta capital.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Evaristo Más Nadal, Tomás Gozalbez Lledó y Antonio Amorós Uñac.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Ninguno.

Ha entrado á formar parte de nuestra redacción como reporter el joven don Ricardo Ruiz Damian.

Ayer mañana falleció la dueña de la venta de la carretera de San Vicente, Rosa Benisa, á causa de sufrir una lamentable equivocación, pues en vez de tomar la botella que contenía agua de Carabaña, cogió otra de ácido clorhídico.

Por infringir las ordenanzas municipales, han sido denunciados varios vecinos de esta capital.

AVISO.—Agencia de encargos de Pascual Martínez, líneas de Murcia, Torrovieta y Cartagena. Sigue su despacho, plaza de Isabel II, número 5, y no responde de los encargos que por error se entreguen en otro sitio.

TIP. PROGRESO, CASTAÑOS 44

LA POLITICA

La real orden de Cánovas

Madrid.—El Sr. Merino ha confirmado que el señor Canalejas derrogará la real orden del Sr. Cánovas del Castillo y dictará otra permitiendo los signos exteriores de las demás regiones, excepto las procesiones.

La reunión de las mayorías

Madrid.—En la reunión que cele-

LA POLITICA

Bruselas ha acordado que el próximo se celebre en Barcelona.

Los conservadores

Madrid.—El martes próximo se reunirán las minorías conservadoras.

Gobernadores

Madrid.—El Gobernador de San Sebastián que se hallaba aquí, ha marchado á su destino para recibir al rey. Se encuentran en Madrid los gobernadores de Castellón, Salamanca, Cáceres y Huelva.

Los senadores

Madrid.—En la secretaría del Senado se halla ya completa la documentación de las elecciones senatoriales. Todas las actas están limpias y se aprobarán seguramente, excepto las de Albacete, Salamanca, Sevilla, Valladolid y Coruña.

LA POLITICA

Madrid.—El Sr. Merino ha confirmado que el señor Canalejas derrogará la real orden del Sr. Cánovas del Castillo y dictará otra permitiendo los signos exteriores de las demás regiones, excepto las procesiones.

La reunión de las mayorías

Madrid.—En la reunión que cele-

Farmacia de F. Gómez Mora

MAYOR 23 Y 25

En esta oficina encontrarán el público toda clase de aparatos y útiles necesarios á la medicina.

Bragueros de todos tamaños y clases, en gamuza y goma, seda, etc., encargándose de la casa de su colocación y arreglo á la medida.

Fajas ó sujetadores ventrales higiénicos.

Orinales goma para incontinencia de orina.

Pulverizadores para la garganta y nariz.

Medias de goma, algodón, hilo ó seda para varices.

Suspensorios de todos tamaños.

Brazaletes, Cabestrillos, Inhaladores de vapor, Biberones, irrigadores de porcelana, cristal y zinc, pesarios, etc.

Preparación del oxígeno en el momento de pedirlo.

Gran taller

de vaciados en y so, escultura, talla y objetos de cemento, de Angl C. Fernández y Ramón Ripoll.

Calle de Sagasta (antes San Francisco) núm. 55.—ALICANTE

“Superior,” y “Selecta,”

Nuevas clases de chocolates que fabrica la casa

AMATEUR

Se vende en las principales tiendas de ultramarinos y comestibles.

Oficinas: Calle de Mares, 10.—BARCELONA

Representante en ALICANTE, Sr. Fuster, Calatrava, 13

El señor Cambó

Barcelona.—Mañana regresará de Madrid el ex-diputado á Cortes señor Cambó, quien se propone visitar diferentes pueblos de esta provincia, y dar algunas conferencias sobre la solidaridad catalana.

Las actas graves

Madrid.—El Tribunal Supremo ha enviado al Congreso, informadas, doce actas más.

A Madrid

Barcelona.—El gobernador civil D. Buenaventura Muñoz, tiene el propósito de ir á Madrid la semana próxima.

Weyler

Barcelona.—Ha regresado de Palma de Mallorca el capitán general de esta región, D. Valeriano Weyler.

Celebró una conferencia con el gobernador.

En breve marchará á Madrid.

Por las vicepresidencias

Madrid.—Se dice que la provisión de los cargos de la Mesa del Senado ha producido rozamientos entre algunos personajes liberales.

Aspiran á la primera vicepresidencia los Sres. Eguilior y D. Amós Salvador.

Para suavizar asperezas funcionó ayer el telegrafo entre Madrid y Lourizán.

Los conservadores

Madrid.—El martes próximo se reunirán las minorías conservadoras.

Gobernadores

Madrid.—El Gobernador de San Sebastián que se hallaba aquí, ha marchado á su destino para recibir al rey. Se encuentran en Madrid los gobernadores de Castellón, Salamanca, Cáceres y Huelva.

Los senadores

Madrid.—En la secretaría del Senado se halla ya completa la documentación de las elecciones senatoriales. Todas las actas están limpias y se aprobarán seguramente, excepto las de Albacete, Salamanca, Sevilla, Valladolid y Coruña.

Lerroux en Madrid

Madrid.—Ha llegado procedente de Barcelona el batallador diputado Alejandro Lerroux.

Inmediatamente conferenció con los prohombres del republicanismo.

LA LOTERÍA

Premios mayores del sorteo verificado en la mañana de hoy en Madrid:

Con 250.000 pesetas

17.308 Cartagena

Con 100.000 pesetas

3.252 SEVILLA

Con 60.000 pesetas

13.035 Zaragoza

Con 6.000 pesetas

207 — 5 858 — 18.347 — 12.693 — 9.022 — 7.241 — 1.776 — 9.453 — 11.058 — 2.912 — 14.160 — 18.443 — 289 — 4.680 — 12.310 — 2.616 — 16.770 — 2.363

Lerroux en Madrid

Madrid.—Ha llegado procedente de Barcelona el batallador diputado Alejandro Lerroux.

Inmediatamente conferenció con los prohombres del republicanismo.

Folleto de EL PUEBLO

ENRIQUE SIENKIEWICZ

QUO VADIS?

NARRACIÓN DE LA ÉPOCA DE NERÓN

—

VERSIÓN ESPAÑOLA

DE

GUARDO POIRIER

—

Tomó primero

No hay hombre que hoy no busque el libro, con zozobra, por lo que á él propio pueda referirse; con regocijo, por lo que toque á sus conocidos. En la librería de Avirna, cien escribientes se ocupan en copiarlo al dictado, y el éxito de la obra es cosa cierta.

¿N. figura en ella tus asuntos?

¡Pero el autor está equivocado,

porque soy á la vez puer y menos insípido de lo que él me representa. Ya lo ve: desde hace mucho tiempo hemos perdido la noción de lo digno y de lo despreciable. Aun á mí mismo pareceme ya que, en realidad de verdad, no existe diferencia entre esos términos, si bien Séneca, Mascnio y Tráseas pretenden verla. ¡Para mí todo es igual! Por Hércules, digo lo que pienso! No obstante, he conservado el sentimiento estético, porque distinguo perfectamente lo deforme de lo bello; pero nuestro poeta Barba de Bronce, por ejemplo, el automedonte, el cantor, el comediante, no comprende esto.

¡Lo siento, sin embargo, por Fabicio! Es un buen compañero.

—La vanidad fué la causa de su ruina. Todos sospechaban de él, nadie tenía certidumbre plena; pero no supo raprimirse y reveló el secreto á todos bajo reserva. ¿Has oído la historia de Rufino?

—No.

—Entonces ven al «frigidarium»

(refrigerador), á refrescarte; allí te la referiré.

Y pasaron entonces al «frigidarium» en el centro del cual veíase una fuente de la que brotaba un líquido brillante color de rosa y con olor á violeta. Allí sentáronse en sendos nichos cubiertos de terciopelo y se dispusieron á refrescar sus cuerpos.

Reinó el silencio por espacio de algunos instantes. Vinicio, entretanto, contemplaba con aire pensativo un grupo en que un fauno de bronce incrustado sobre el brazo de una ninfa, procuraba ansiosamente unir sus labios á los de ella.

—Tienes razón, — dijo el joven. — No hay cosa mejor en la vida.

—¡Más ó menor! Pero, además de esa afición, tienes tú amor á la guerra por la cual no siento yo apgo, porque bien sé que bajo la tienda de campaña se rompe uno las uñas y pierden éstas su rosado tinte. De ahí que todo hombre tenga sus especiales preferencias. Barba de Bronce ama el canto, particularmente el propio; y el viejo

Escau o ma á su vas corintio, que mantiene cercano á su lecho durante la noche y al cual besa en las horas de insomnio. Y tanto, que en fuerza de este incansante besar, la tiene ya gastados los bordes. Dime; ¿no haces tú vasos?

—No; jamás he compuesto ni siquiera un exámetro.

—¿Y no tocás el laúd, ni cantas?

—No.

—¿Ni sabes conducir un carro?

—Lo intento una vez en. Así lo quita pero con mal éxito.

—Entonces, ya puedo vivir sin cuidado por lo que á tí respecta. ¿Y á qué partido perteneces en el hipódromo?

—A los verdes.

—Ahora sí que estoy de todo tranquilo, tomando en cuenta especialmente que posees una valiosa propiedad si bien no eres tan opulento como Palante ó Séneca. Porque, ya lo ves, en la actualidad bien está que nosotros hagamos vasos, cantemos al son del laúd, declamemos y luchemos en el circo; pero es mejor y especial.

EL AGUILA

Grandes almacenes

de ropas confeccionadas para caballeros y niños

Casa fundada en 1850

Denominación y marca registradas

Princesa, 2 **Victoria, 1**

Sucursales: Madrid, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Sección de ropas para caballeros

Americas de alpaca negra y colores de	8	á	80	ptas.
Jazadoras y Guerreras para el campo	3	50	á	12
Guarda-polvos para viaje	12	50	á	40
Chalecos de piqué blancos y colores	3	á	12	50
Pantalones de dril crudo y colores	4	50	á	11
Id. lana, tricot, paño y armaure novedad	6	á	25	
Togas de seda ó pañete con vueltas de terciopelo	100	á	1	50

Fracs de paño y vicuña negro	30	á	75	ptas.
Levitás cruzadas de paño y estambre	50	á	65	
Sacos y Sobretodos de entretiempo	25	á	100	
Americanas y Chaqués de lanilla, vicuña y gerga	10	á	50	
Trajes completos de dril crudo y colores	8	á	32	
» » de lanilla vicuña y tricot	15	á	80	
» » de alpaca negra y colores	30	á	40	

Sección de rdoa para niños

Americanas de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años de	14	á	40	ptas.
Trajes Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años	6	á	16	
Trajes Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años	5	á	38	
Trajes Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años	4	á	20	
Trajes Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años	4	á	26	
Chalecos piqué para niños de 10 á 16 años	4	á	6	


Americanas de alpaca negra para niños de 10 á 16 años	8	á	14	ptas.
Gorras de lanilla y dril, forma Alfonsina para caballeros y niños	2	á	4	
Gorras de paño y vicuña azul forma japonesa para caballeros y niños	3	á	5	
Sombreros de dril blanco y de imitación Panamá para caballeros	2	50	á	3
Sombreros de dril y paja para niños	1	50	á	6
» de piqué blanco para niños			á	2
» de paja gran novedad para caballero			á	3

Sección de medida

Selecto surtido de novedades en géneros nacionales y extranjeros

Surtido completo de gorras para caballeros y niños de 2 á 4 pesetas. — Bateleros de paja para niños. Sombreros de piqué para caballeros

-PRECIO FIJO- Todos los artículos llevan marcados los precios en sus etiquetas -VENTAS AL CONTADO-



En las garras de la Anemia.

Millares de mujeres casadas, millares de jóvenes solteras, decaen, carecen de fuerzas, privadas de alegrías. Poco á poco la palidez mortiva descolorando sus mejillas; véanse los ojos, languidece su andar, todas sus actitudes revelan su estado de debilidad, su agotamiento de fuerzas. Si no hacen caso de estos padecimientos empiezan y pronto se manifiestan los inmediatos síntomas de la tisis.

Si vuestra esposa, vuestra hija ó vuestra hermana se quejan de debilidad, de punzadas en el costado, de dolor de cabeza, de dolores en la espalda, si carecieren de apetito, si su carácter se obscureciese, si su ánimo se hiciera turbado en el discurso, quiere decir que ya la anemia las apresa en sus garras.

Sangre rica y pura necesitan: dadles las Pildoras Pink, dadas desde hoy porque cada una de estas pildoras representa sangre rica y pura. Las Pildoras Pink dan fuerzas, apetito, buenas digestiones; tonifican el sistema nervioso y restituyen el encanto y el júbilo patrimonio de la salud perfecta.

Pildoras Pink

Se venden en todas las farmacias, al precio de 2 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Tipografía "Progreso"

Castaños, 44. — Alicante.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos correspondientes al ramo de Tipografía.

Pildoras de Brandreth

FUNDADA 1752

Es una medicina que forma y fortalece el sistema nervioso. Siempre Eficaces.

Puramente Vegetales.

Fundada en España — J. Brandreth & Co. Londres.

Ailcock

Facilita en obtener el dolor en el grabado.

Para dolores en la región de los Riñones ó para la debilidad de la columna, el ombligo de la espalda, el ombligo de la espalda, el ombligo de la espalda, el ombligo de la espalda.

Como todas las cosas buenas, han sido inventadas, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen morfina, Opio, ni veneno de ninguna especie.

TENGA PRESENTE—Que los Empleados de Ailcock, se han vendido á millones durante más de 40 años. Como todas las cosas buenas, han sido inventadas, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen morfina, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Tenga presente que no contienen morfina, Opio, ni veneno de ninguna especie.

ABONOS COMPLETOS y primeras materias



"DIE HÜTTE" especiales para todos los cultivos.

Riqueza rigurosamente garantizada

Dirigirse en Alicante, JOSÉ LILLO.
Despacho: Plaza de Isabel II, número 26, bajos.
Almacene: Calle de Pardo Gimeno (Barrio de Benalúa).

Disponibles

E. BOTÍ CARBONELL

Mayor, 13, 15 y 17
y
Muñoz, 1, Alicante

Ferretería, Quincalla, Perfumería y Depósito de Explosivos

El Crédito

Batol Terol, 2, 2º

Casa de compra venta de toda clase de objetos y colocación de capitales

DINERO sobre p. p. letras de empeño, alhajas, muebles, ropas, hipotecas. Préstamos á empleados del Estado y á militares que estén en activo. Se admiten imposiciones á partir del 10 de Enero de 1908, bajo la tarifa siguiente:

De 1 á 250 ptes. el 6 por 100 anual.
De 250 á 500 » el 8 » »
De 500 á 1000 » el 10 » »
De 1100 á 5000 » el 12 » »

Véanse las libretas que tiene la casa para este fin donde se detalla á satisfacción del imponente y cuantos datos se pidan á la casa.

«El Crédito» como garantía ofrece todos sus negocios y los edificios adquiridos por el mismo en esta capital, de los cuales pueden informarse cuantos lo estimen conveniente.

Estas garantías no las ofrece ninguna casa que se dedique á las mismas operaciones que en la actualidad se dedica «El Crédito».

Para detalles que no se fijan en el anuncio pueden pedirlos personalmente ó por escrito en las oficinas situadas en la calle de Rafael Terol núm. 2, 1º y 2º.

Se admiten pequeñas cantidades semanalmente.